

03. Juni 2024

Erliegt:



Antrag vom 28.05.2024

Der CDU-FDP-Gruppe im Rat der Samtgemeinde Sittensen

Im Januar 2025 beginnt die neue Bewerbungsphase des Programms „Jugend entscheidet“.

„Jugend entscheidet ist eine Kombination aus einmaligem Beteiligungsprozess und begleitender Qualifizierung und Beratung. Das Konzept: Vertreter aus Politik und Verwaltung kommen mit Jugendlichen aus dem Ort für zwei Tage zusammen und erarbeiten gemeinsam Themen.



Jugend entscheidet – Das Hertie-
Programm für innovative Kommunen.:

Im Anschluss daran wird mindestens eine der entstandenen Ideen unter fortlaufender Beteiligung der Jugendlichen ausgearbeitet und vom Stadtrat verabschiedet. Auch die anschließende Umsetzung erfolgt in Zusammenarbeit von Politik, Verwaltung und jungen Menschen.

Über diesen einmaligen Prozess hinaus nutzen die Städte und Gemeinden ihre gemachten Erfahrungen, um ein langfristiges Format der Jugendbeteiligung zu etablieren. Ob am Ende ein Jugendparlament, ein Beratungsgremium, ein Jugend-Check oder etwas ganz Anderes herauskommt, bleibt bis zur Auswertung offen. Abgestimmt auf die Bedürfnisse und Ressourcen der Kommune wird ein stimmiges und individuelles Konzept erarbeitet.

Über den gesamten Projektzeitraum von 12 -18 Monaten bietet das Programm zudem vielfältige Informations- und Netzwerkveranstaltungen, sowohl digital als auch in Präsenz.“¹

Antrag:

- **Die Verwaltung wird beauftrag mit Unterstützung von Mitgliedern des Samtgemeinderates sich zum nächstmöglichen Zeitpunkt beim Projekt „Jugend entscheidet“ für die Samtgemeinde Sittensen zu bewerben.**
- **Im Haushaltsjahr 2025 wird für das Projekt ein Sachkostenzuschuss eingeplant.**

Freundliche Grüße,

Miriam Schlesselmann

IM NAMEN DER CDU-FDP-GRUPPE

¹ Quelle: <https://www.jugendentscheidet.de/das-projekt>
(Stand 23.05.2024)